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苦干实干巧干干出精彩

———冶炼厂冲刺全年生产目标任务侧记

11 月 25 日， 在冶炼厂调度科显示屏

上滚动播放着当天的澳炉加料量、阳极板

产量、阴极铜产量、全年完成矿铜产量、安

全生产天、 生产时间倒计时等生产信息。

这是该厂精心编排生产计划，倒排产量任

务，将目标分解至车间、班组、岗位，要求

通过苦干、实干、巧干，实现全年生产经营

目标。

宣讲形势鼓干劲

11 月 15 日，在冶炼厂调度会议室，由

该厂主要负责人主持召开的 1 至 10 月份

经济活动分析会上， 厂领导提出的要求、

措施部署明确。针对目前存在的问题一针

见血，部署的措施具体、可操作性强，并对

各个车间前期暴露出来的短板逐一指出

了问题所在，明确了“决战图”和进度表。

同心划船、同向发力，关键是上下齐

心。该厂领导班子带头学，带头讲党课，带

头开展形势任务教育， 把牢政治引领方

向，宣讲公司、厂“双百行动”改革方案，

通过持续开展形势任务教育活动，传递正

能量，增强干部职工危机意识、责任意识

和战胜困难的信心。熔炼车间为进一步提

高班组职工素质，更好地服务生产，利用

休息时间，自主开展岗位理论知识、岗位

实践操作、 岗位应急预案等学习培训活

动，优化岗位操作，提高工作效率。电解车

间通过开展形势任务教育，岗位职工立足

岗位进一步强化工序生产过程控制管理，

密切追踪阴极铜表面生长变化，及时调节

优化各项工艺参数，加大工序质量的动态

监督，建立现场精益管理看板，将产量与

成本消耗等指标每周准时“亮相”，形成了

“比、学、赶、帮、超”的良好氛围，促进电

效、电单耗等各项指标不断优化，努力完

成好全年任务目标。

严守底线保安全

一直以来，冶炼厂始终把安全环保工

作当作首要任务来抓，坚持安全环保是重

点也是底线，只有安全环保这个基础得到

了保障，才能实现全年的生产目标。 在四

季度冲刺全年生产任务目标紧要关头，该

厂以“百日安全环保无事故”为主线，从思

想上提认识、措施上下功夫、责任上抓落

实，让每名职工都能真切地感受到安全环

保就在身边，让每个人都时刻自觉保安全

环保生产。

“熟练掌握灭火器的使用方法， 才能

及时制止火灾发生

……”11 月 9 日，在硫

酸车间污水处理站，

正在开展“11·9”消防

演练活动。

在演练过程中 ，

该厂安环科相关工作人员对有关消防法

律法规、基本消防知识、灭火器的使用方

法、实地操作灭火演练等方面的内容进行

详细的讲解。 随后，该车间还组织职工们

开展了油盆灭火、 消防栓水带连接演练。

熔炼车间结合四季度生产实际和第八炉

期生产初期，组织班组职工开展岗位安全

环保应急预案演练，提高职工处理突发事

故的应变处置能力， 促进生产安全稳定。

电解车间紧盯全年经营指标，鼓足干劲全

员发力，紧绷安全弦，从任务细化、工序管

理等方面入手，进一步强化岗位安全操作

措施，提高现场作业安全。

维护设备提效率

设备运行效率，决定着产量是否能完

成。冶炼厂针对四季度生产满负荷实际情

况，注重挖出设备“根源”问题，确保设备

安全、稳定运行，为完成产量目标稳产高

产提供可靠保障。

11 月 6 日，为提高拉罗克斯过滤机过

滤量，电解车间联合机电技术员对设备性

能进行优化， 并对过滤布进行整体更换，

为阴极铜生产创造良好的生长环境。转炉

车间组织专业技术人员对转炉、 精炼炉、

风机、圆盘等区域内的需要定期加油的设

备设施进行重新梳理，针对各类设备设施

运行特点，通过采用静态加油和动态加油

两种润滑方式，以更好达到设备关键部位

润滑效果。同时，该车间职工还加强炉台、

行车等重点设备的日常点巡检和预防性

维修工作， 完善重点设备维护标准书，方

便职工设备点检、润滑时对照检查标准进

行准确判断，保证设备正常运转

四季度任务艰巨，冶炼厂党员干部职

工拧成一股绳，正以高昂的斗志、必胜的

信念、务实的作风，向全年生产经营目标

全力冲刺。

（鲁方昆）

年终冲刺

安全为先

时下 ，公司各单位生产经营进入全年

年终冲刺阶段 ，有的要确保全面和超额完

成生产任务 ，有的想为实现新年度的 “开

门红 ”奠定基础 ，还有的想在年终总结评

比阶段取得好成绩……然而 ，安全是确保

决战决胜的前提和保障 ， 只有确保安全 ，

万无一失，各项工作才可以完美收官。

千里之堤毁于蚁穴。 安全是一个年年

讲 、月月讲 、天天讲 ，常讲常新 、永不过时

的话题。 如果一味地赶生产进度而忘了安

全发展这个出发点和落脚点 ，那么其结果

势必会事与愿违。 因此，各单位在年终“冲

刺”时，千万不要忘了先系好 “安全带 ”，时

刻绷紧 “安全弦 ”，万事安全为先 。 只有这

样 ，才能真正顺利闯过安全关 ，也为来年

的各项工作打牢坚实的安全基础。

公司年初安全环保工作会议要求 ，公

司要以践行 “安全第一 、预防为主 、以人为

本、综合治理 ”的安全理念为指导 ，以落实

安全生产责任为主线 ，以强化职业健康安

全管理体系为主攻方向 ，以深化安全标准

化班组建设为手段 ，进一步加强与改进安

全管理队伍建设 ，着力构建安全生产长效

机制 ，确保实现安全 “五为零 ”目标 ，保持

公司安全生产形势总体稳定 。 当前 ，公司

各单位正在紧锣密鼓地开展四季度安全

大检查 ， 深入推进 “百日安全无事故 ”活

动 ，这是以实际行动贯彻落实公司安全生

产目标要求的有效途径和得力举措。 在工

作头绪多 、冲刺任务重 、时间特别紧的情

况下 ， 我们必须坚决按照公司的工作部

署 ， 把各项安全管理工作抓紧再抓紧 、抓

细再抓细，切实抓出成效。

年终冲刺，安全为先。 让我们系好“安

全带 ”，时刻绷紧 “安全弦 ”，以百倍的信

心、从严的要求 、务实的作风 ，坚持不懈地

提升安全管理工作水平 ，为公司全面深化

改革 ，推进市场化对标 ，走高质量发展之

路作出贡献。 （占亚芬）

11月 23 日， 湖北省安全生产监督管理局

应急管理厅处长李明华带领专家到铜绿山矿

救援队进行质量标准化考核。 公司安环部主要

负责人、该矿安全生产负责人及安环科相关人

员参加检查。

检查组在听取该矿安全生产负责人对矿

山救援队建设情况的介绍后，实地察看了救援

队主训室、复训室、中控室、体能训练一区及二

区等救援训练设施，查阅了该救援队基础台账

包括救援知识及技能培训，应急救援装备定期

检查记录、维护保养等记录。

在总结交流会上，检查组对该救援队给予

了好评，认为救援队质量标准化建设工作基础

扎实，规范训练落实到位，并对救援队后期工

作提出建议：一是救援队需在大型先进设备设

施齐全的基础上， 加强队员们对设备的熟悉

度，做好装备维护保养；二是定期邀请专业人

员为救援队员们培训，为日后救援过程提供技

术支撑；三是在日常训练中严要求，从实战出

发，开展各种模拟演习，提升自身技能，打造更

高效优质的救援队伍。

（方园 吴伟）

省安监局检查组到

铜绿山矿救援队进行质量标准化考核

职工在井下采

场处理顶板。

省安全生产应急救援中心对

铜山口矿巷道生产现场复核检查

11月 20日， 湖北省安全生产应急救援中

心法规审批处王浩处长一行到铜山口矿，对井

下 -160米以上巷道进行安全生产许可现场复

核检查。

铜山口矿井下是该矿后期主要供矿区域

之一， 井下 -160 米及以上巷道前期进行安全

生产许可申报， 并获批颁发安全生产许可证。

该矿在许可证到期后，向省安全生产应急救援

中心申请延续，王浩一行此次带队对井下 -160

米以上巷道进行安全生产许可现场复核检查。

当天上午，该矿相关负责人首先向审查专家组

汇报了当前井下 -160 米中段安全生产情况。

随后，专家组乘坐罐笼深入 -100 米中段现场，

一路沿着 -100 米中段主巷道、-100 米至 -160

米中段斜坡道及 -160 米中段主巷道， 对井下

设备设施、照明、通风、安全六大系统、排水系

统等进行细致的检查。 在反馈会上，专家组对

现场检查出的问题进行反馈，王浩对该矿井下

-160米中段安全工作所付出的努力表示肯定，

他要求该矿要在思想上高度重视安全工作，要

结合此次提出的问题开展细致整改，并表示将

委托大冶市安监局对检查出的问题落实整改

的情况进行复查，并将检查结果反馈到省安全

生产应急救援中心。

（刘佳家 邹子希）

博源环保公司“百日安全无事故”活动氛围浓

11 月 22 日， 博源环保公司组织班组长

和安全员开展了一次现场“反违章、查隐患”

纠察活动，查出问题及时督促责任单位落实

整改。 这是该公司“百日安全无事故”活动之

一。

自 9 月底开展“百日安全无事故活动”

以来，该公司前期利用悬挂横幅、张贴标语、

制作宣传牌等方式进行了宣传造势。 随后开

展了签名宣誓、 典型事故案例分析讨论、安

全家书撰写、“反三违” 查隐患等一系列活

动。 两个分公司也分别针对各自安全生产实

际情况组织开展了各具特色的宣传教育活

动，基本上做到了周周有活动，日日有安排，

营造出浓厚的“百日安全无事故活动”氛围。

（芋头 陈燃）

2.

熔炼车间职工烧开铜口。

3.

电解车间职工观察阴极铜生长情况 。
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风波

今年 10 月的一天，博源环保公司厂房里

几个人围拢在一起正在理论什么。这时，在现

场巡查的废弃电器拆解分公司负责人正好看

见了这一幕，上前去询问后得知，这里面有两

位是前期购买该公司混合塑料的客商， 近期

的货物中出现了少许玻璃渣， 在与市场营销

部协商未果后， 他们现场选取了一包进行分

拣来现场测定其中的杂质含量。原来，近期由

于新款玻璃门板的电冰箱日益增多且不易拆

卸，分公司已经采取了一些措施，但效果不是

很理想。

应对

产品质量就是企业的生命。 针对这一事

件，该公司迅速采取措施，分公司及相关职能

部门决定一抓到底，彻底解决此项问题。目标

明确后，分公司当即召开了“质量即是效益”

的主题研讨会， 进一步引导广大职工树立牢

固的质量效益观念。同时，组织人员解决电冰

箱塑料产品的含玻璃渣问题。 由于前几年兴

起的玻璃面门板电冰箱目前已经进入报废增

长期， 就拆解情况来看已经占到总量的

30%。 玻璃面板是夹胶附着在门板箱体上的，

犹如汽车挡风玻璃，敲碎后不易脱落，处理起

来十分费时费力。分公司管理人员蹲点现场，

与生产骨干一起尝试各种办法， 如何快捷有

效地处理掉门板上的玻璃。 最终他们找到了

先将玻璃门板拆卸下来，敲掉其物料框边沿，

再取下整块玻璃的方法， 一下子就解决了这

个“老大难”的问题，产出的混合塑料也纯净

很多。

职工牢固树立了质量效益观， 大家对产

品质量的要求愈加精益求精。 10 月下旬，在

生产例会， 分公司有职工反映了冰箱废铝产

品中泡沫杂质影响了质量。对此，分公司广发

“英雄帖”， 希望有职工主动站出来认领并解

决这一问题。 创新工作室的一帮年轻人主动

请缨，承接了这一任务。 经过他们的分析，主

要原因是铜铝皮带风机风量不够， 造成部分

泡沫未彻底清除。 他们采取在原有风罩的基

础上加装一个圆形风筒的措施， 形成喇叭状

风口， 在不更换风机的情况下有效地提高了

风量，彻底解决了废铝中的泡沫问题。

升华

大家的产品质量意识越来越强， 有人把

现场清扫的垃圾不小心混入产物框内， 当即

就有职工主动上前制止，并进行有效处理，连

磅房的一名司磅员都能主动地对发现泡沫里

面的废铝进行清理。 在 11 月份第二周的周会

上，有职工反映拆解原料的品种经常有“货不

对板”的情况发生。 针对这一问题，分公司负

责人提出了一个观点让大家心悦诚服：“我们

一直都在抓拆解产品的质量， 但是大家忽视

了工序上下游的服务质量。 每个工序都要保

证合格的产品和服务流入到下一工序， 这也

是质量啊！ ”

如今，博源环保公司市场营销部的业务员

忙得不可开交， 公司的产品质量不断优化，口

碑自然就竖立起来了，来自全国四面八方的客

户越来越多。 一位现场拖货的客户说：“你们

的质量过硬，我回去可以省很多事，划算！ ”

（文 杨伟 图 喻亚丽）

质量就是效益

———博源环保公司废弃电器拆解分公司狠抓质量管理工作小记
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现场抽检。

认真分拣。
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